



„Mitmachen Ehrensache“ Ein Bildungsangebot für Jugendliche in Baden-Württemberg

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

die Idee von „Mitmachen Ehrensache“ ist gut und erfolgreich:
Jugendliche suchen sich selbstständig einen Arbeitgeber ihrer Wahl und jobben dort im Vorfeld oder am Internationalen Tag des Ehrenamts, den 5. Dezember.
Sie verzichten auf ihren Lohn und spenden das Geld jeweils regional ausgewählten „guten Zwecken“. Das sind in der Regel Projekte der Jugendarbeit, die von Jugendlichen selbst ausgewählt werden, können aber auch gemeinnützige Zwecke aller Art sein. Besonders engagierte Jugendliche bewerben als sogenannte „Botschafter/innen“ die Aktion und beteiligen sich an der Organisation vor Ort.

Teilnehmen können alle Schüler/innen ab Klassenstufe 7 – gerne auch ganztägig, weil die Bindung an das Jugendarbeitsschutzgesetz entfällt.

Laut §4 Abs 3, Nr. 6 der Schulbesuchsordnung können Schüler/innen für ehrenamtliches Engagement vom Unterricht befreit werden.

Bei „Mitmachen Ehrensache“ sind die Schülerinnen und Schüler unfall- und haftpflichtversichert. Sie erhalten für ihre Teilnahme ein Zertifikat.

Der Aktionstag findet in diesem Jahr am Mittwoch 24.7., und Donnerstag 25.7.2019 statt

„Mitmachen Ehrensache“ ist eine Aktion, von der alle Beteiligten profitieren:

- Jugendliche werden unentgeltlich für die Gesellschaft aktiv, stärken ihre soziale Kompetenz
- Jugendliche überprüfen ihre beruflichen Zukunftsvorstellungen und üben Bewerbungssituationen
- Jugendliche beteiligen sich und bestimmen mit
- Schulen können ihren Auftrag zur Beruflichen Orientierung umsetzen
- Arbeitgeber lernen motivierte Jugendliche kennen
- Das regionale Netzwerk wird gestärkt: Träger der Aktion knüpfen Kontakte zu Jugendlichen, Schulen, lokalen Arbeitgebern, Verbänden und Trägern der außerschulischen Jugendbildung

- Alle Beteiligten werden in der Öffentlichkeit positiv wahrgenommen

Seit 19 Jahren gibt es den Aktionstag „Mitmachen Ehrensache“ am Internationalen Tag des Ehrenamts. Über 3 Millionen Euro haben engagierte Jugendliche inzwischen für viele soziale Initiativen und Projekte erarbeitet. Im vergangenen Jahr jobbten 9745 Schüler*innen am Aktionstag und verdienten dabei 256.062 € für viele gute Zwecke.

Träger der Aktion sind die Jugendstiftung Baden-Württemberg und die Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft. Unterstützt wird diese Bildungsaktion zur Förderung des sozialen Engagements und der Berufsorientierung durch das Sozialministerium Baden-Württemberg.

Die Spende dieses Jahr geht an den von Rafik Schami gegründeten Verein Schams e.V., zur Unterstützung von syrischen Kindern und Jugendlichen.



Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie Ihre Tochter / Ihren Sohn ermuntern, an der Aktion teilzunehmen und Sie bei den organisatorischen Fragen unterstützen.

Weitere Informationen zur Aktion finden Sie unter www.mitmachen-ehrensache.de

Mit freundlichen Grüßen,